
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Вот так простоВот так просто
Женщина перевела Женщина перевела 
мошенникам семь мошенникам семь 
миллионов руб леймиллионов руб лей

Стр. 6Стр. 6

Это кошмар!Это кошмар!
Учителя готовы увольняться Учителя готовы увольняться 
из-за новой системы из-за новой системы 
«Моя школа»«Моя школа»

Стр. 4Стр. 4

Сани летомСани летом
Как успешно сдать ЕГЭ Как успешно сдать ЕГЭ 
и чем пользоваться при и чем пользоваться при 
подготовкеподготовке

Стр. 8-9Стр. 8-9

Стр. 5

15,3% —  на столько 15,3% —  на столько 
вырастут тарифы вырастут тарифы 
на ЖКХ в Обнинскена ЖКХ в Обнинске

Возле КБ № 8 меняют Возле КБ № 8 меняют 
остановочный павильон. остановочный павильон. 
Прежний был разрушен при ДТППрежний был разрушен при ДТП
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ПРО ПРОИЗВОДСТВО

В индустриальном пар-
ке «Ворсино» ООО «Си-
стемные продукты для 
строительства» (ООО 
«СПС») запустило ли-
нию по производству 
к леевых химических 
анкеров. Продукция но-
вой линии полностью 
отечественная и будет 
выпускаться по соб-
ственным разработкам 
завода. 

Почетными гостями торже-
ственной церемонии были 
заместитель Министра стро-
ительства и ЖКХ Российской 
Федерации Сергей Музычен-
ко, директор департамента 
химической промышленности 
Минпромторга России Артур 
Смирнов губернатор Владис-
лав Шапша. Их приветство-
вал генеральный директор 
ООО «СПС» Андрей Шилин.

В мероприятии также при-

няли участие представите-
ли федеральных и областных 
профильных министерств, 
ведомств и  организаций, 
директора ведущих отече-
ственных исследовательских 
институтов.

ООО  «СПС» —  инноваци-
онное предприятие с  на-
учными кадрами высшей 
квалификации —  разработа-
ло и запатентовало клеевой 
химический анкер. Научно- 
исследовательские работы 
начались 9 лет назад под руко-
водством доктора химических 
наук Николая Шубина.

После запуска линии, пред-
приятие сможет обеспечить 
выпуск химических крепеж-
ных химических элементов до 
2,5 млн. шт. в год. Это в сред-
нем составит 70–75% отече-
ственного рынка химических 
анкеров, востребованных 
в транспортной и строитель-
ной отраслях.

Отмечалось, что в России 
долгое время использовались 
клеевые анкеры иностранно-
го производства. С 2007 года 
Федеральный центр норми-
рования, стандартизации 
и  технической оценки со-
ответствия в строительстве 
(ФАУ «ФЦС») выдал более 
107 технических свидетельств 
на такую продукцию. Внешнее 
санкционное давление стало 
одним из стимулов импорто-
замещения и развития произ-
водства крепежных изделий. 
За последние четыре месяца 
ФАУ «ФЦС» впервые подго-
товило пять технических сви-
детельств на отечественные 
клеевые и стальные анкеры, 
производимые на территории 
России.

«В данный момент на тер-
ритории России действует 
27 технических свидетельств 
на иностранные клеевые хи-
мические анкеры. Но рос-

сийские производители уже 
делают значимые шаги в им-
портозамещении ввозимых 
из-за рубежа крепежных из-
делий. Минстрой России 
поддерживает увеличение 
изготовления строительной 
продукции по отечественным 
разработкам и  благодарит 
коллег из Калужской области 
за вклад в обеспечение тех-
нологического суверенитета 
нашей страны», —  отметил 
замминистра строительства 
и ЖКХ РФ Сергей Музыченко.

Поздравляя всех участни-
ков торжественной церемо-

нии с запуском производства, 
Владислав Шапша отметил: 
«Сегодня здесь представите-
ли двух федеральных мини-
стерств, которые осуществили 
государственную поддерж-
ку проекта, которая вместе 
с интеллектуальным потенци-
алом и научной мыслью раз-
работчиков привела к такому 
замечательному результату». 
Глава региона выразил уве-
ренность в том, что это оче-
редной важный шаг на пути 
импортозамещения важных 
для отечественной экономики 
товаров.

ПРО РЕГИОН

Еще одно инновационное Еще одно инновационное 
предприятие!предприятие! СПРАВОЧНО:

Клеевой химический анкер — ан-
кер, состоящий из стального элемента 
и клеевого состава, в котором пере-
дача усилий со стального элемента 
на строительное основание осущест-
вляется через клеевой состав. Стро-
ительное основание предварительно 
заполняется (инъецируется) специ-
альным двухкомпонентным клеевым 
составом. В результате химической ре-
акции полимерный состав затвердева-
ет, фиксируя стержень в строительном 
основании. Изделия применяются в бе-
тоне и кирпичной кладке, а также для 
устройства арматурных выпусков.
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ПРО РАЗВИТИЕ

МИНИСТР ПРОСВЕЩЕНИЯ СЕРГЕЙ КРАВЦОВ ПОСЕТИЛ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬМИНИСТР ПРОСВЕЩЕНИЯ СЕРГЕЙ КРАВЦОВ ПОСЕТИЛ КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ
В  ходе рабочей по -
ездки в  Калу жск ую 
область Министр про-
свещения Российской 
Ф е д е р а ц и и  С е р г е й 
Кравцов посетил Фе-
деральный технопарк 
профессиона льног о 
образования. Его со-
провождал губернатор 
Владислав Шапша.

В сентябре этого года старт 
работе технопарка в режи-
ме видеоконференции дал 
Президент Российской Фе-
дерации Владимир Путин, 
отметив особую важность 
развития данного направле-
ния образования.

Создание технопарка 
профобразования —  цен-
тра подготовки мастеров 
производственного обуче-
ния и  преподавателей —  
флагманское направление 
федерального проекта «Про-
фессионалитет». В  калуж-
ском технопарке —  первом 
в  России —  на площади 
свыше 28 тыс. квадратных 
метров разместятся 30 вы-

сокотехнологичных совре-
менных мастерских по таким 
направлениям, как робо-
тотехника и  мехатроника, 
аддитивные технологии, 
создание композитных ма-
териалов, швейная про-
мышленность и  другим, 
а также большое количество 
аудиторий- трансформеров, 
конференц-залы, зоны для 
проектной работы.

Сергей Кравцов и  Вла-
дислав Шапша осмотрели 
помещения технопарка, по-
бывали в лабораториях мо-
бильной робототехники, 
беспилотной авиации, элек-
тротехники, побеседовали 
с преподавателями.

В настоящее время в тех-
нопарке продолжается ос-
нащ ение  лаб ора т орий 
и мастерских современным 
оборудованием, уже ведутся 
первые занятия и семинары.

П р и в е т с т в у я  у ч а с т -
ников образовательной 
сессии, посвящённой прак-
тикоориентированности си-
стемы профессионального 
образования, Сергей Крав-
цов отметил:

«В  Калуге мы откры-
ли первый в  России центр 
подготовки мастеров про-
изводственного обучения 
и преподавателей колледжей. 
Калуга —  один из промыш-
ленных регионов- лидеров. 
Здесь будут проходить обуче-
ние и повышение квалифика-
ции специалисты не только из 
Калужской области, но и в це-
лом со всей России. Сегодня 
система среднего профессио-

нального образования актив-
но развивается. Не случайно 
проект назван «Профессиона-
литет» —  мы ведем подготов-
ку профессионалов, которые 
сегодня крайне необходимы 
экономике нашей страны. Еще 
один большой центр готовим 
в Нижнем Новгороде, плани-
руем, что в следующем году он 
откроется», —  сказал Министр 
просвещения Сергей Кравцов.

Владислав Шапша отметил, 

что в регионе есть хороший 
опыт подготовки специалистов 
рабочих профессий. В  тех-
нопарке создаются условиях 
для обучения самих препо-
давателей профмастерства 
и повышения их квалифика-
ции в соответствии с совре-
менными требованиями. При 
этом губернатор подчеркнул, 
что регион по-прежнему нуж-
дается в высококвалифициро-
ванных кадрах.

ПРО ВИЗИТЫ

ПРО СОСЕДЕЙ

В  Калужской митро-
пол и и сос т оя лос ь 
учредительное со-
брание региональ-
н о г о  о т д е л е н и я 
Международной об-
щественной органи-
зации «Всемирный 
Русский Народный 
Собор» (ВРНС), ко-
т орое прове л ми -
трополит Калужский 
и Боровский Климент.

Участие в  мероприятии 
приняли: губернатор Вла-
дислав Шапша, заместитель 
Главы Всемирного Русского 
Народного Собора Констан-

тин Малофеев, председа-
тель Законодательного 
Собрания Калужской обла-
сти Геннадий Новосельцев, 
министр внутренней поли-
тики области Олег Калугин, 
представители обществен-
ности и духовенства.

Обращаясь к присутству-
ющим, Владислав Шапша 
отметил, что мы живем в мно-
гонациональном государ-
стве —  только в Калужской 
области проживают предста-
вители около 110 народов. 
«Сегодня вновь мы обраща-
емся к традиции сплочения 
людей ради процветания 
нашей страны, сохранению 
великой истории и богатой 
культуры. Достижению этих 

целей способствует деятель-
ность Всемирного Русского 
Народного Собора. Прези-
дент страны не раз подчерки-
вал роль Русского Народного 
Собора в консолидации об-
щества. Вопросы, которые 
поднимает организация, 
имеют важнейшее значение 
для настоящего и будущего 
России», —  сказал глава ре-
гиона. Он выразил уверен-
ность, что наше отделение 
активно включится в общую 
работу.

Говоря о создании Калуж-
ского отделения организа-
ции, Константин Малофеев 
тоже выразил надежду на 
инициативы калужан, кото-
рые будут способствовать 

воплощению задуманно-
го: «Земля, которая дала 
России космос —  то, чем 
мы сейчас гордимся и чем 
мы отличаемся от других. 
Я приветствую ваше вклю-
чение в наши ряды и, уве-
рен, идеи, которые родятся 
еще в ВРНС, тоже придут из 
Калужского отделения».

В ходе заседания состо-
ялось избрание Правления 
регионального отделения 
и его секретариата, выбра-
ны сопредседатели прав-
ления, определено место 
нахождения Правления ре-
гионального отделения, 
избрана ревизионная ко-
миссия регионального 
отделения.

СПРАВОЧНО:

ВРНС был создан в 1993 году. В этот пе-
риод инициативу объединения всех русских 
людей, независимо от страны проживания 
и политических взглядов, взяла на себя Рус-
ская Православная Церковь. Первым Главой 
Собора стал Святейший Патриарх Алексий II.

1 июля 2005 года Всемирному Русскому 
Народному Собору был предоставлен спе-
циальный консультативный статус при Ор-
ганизации Объединенных Наций. Тогда же 
было создано представительство ВРНС при 
ООН. С 1 февраля 2009 года Главой Собора 
является Святейший Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл. По его благословению 
и под председательством которого проводят-
ся ежегодные соборные заседания.

Целями ВРНС являются: содействие духов-
ному, культурному, социальному и экономи-
ческому возрождению России и русского 
народа; содействие укреплению российской 
государственности, усилению роли Пра-
вославной Церкви в жизни общества; со-
действие взаимодействию Православной 
церкви с традиционными религиями России 
по нравственному оздоровлению общества, 
исключению религиозного экстремизма и не-
терпимости; содействие мирному ненасиль-
ственному объединению русского народа. 
Цели Собора созидательны, преисполнены 
уважения к правам и культурам всех народов.

В регионе будет создано отделение В регионе будет создано отделение 
Всемирного Русского Народного СобораВсемирного Русского Народного Собора
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Удивительный по силе 
резонанс получила ре-
дакция на статью «По-
допы т ные кролики» 
о  новой системе «Моя 
школа», введенной во 
всех учебных заведени-
ях Калужской области 
в  начале второй чет-
верти. И  очень хочет-
ся верить, что жалобы 
и просьбы учителей не 
останутся без внимания 
министерства.

Если  что-то плохо работа-
ет, это  что-то сначала нуж-
но починить, а  потом уж 
и пользоваться.

Напомню, «Моя школа» —  
электронный дневник- журнал, 
который должен заполнять 
учитель. Доступ к  нему —  
строго через портал Госуслуг. 
И вот тут начинается самое 
интересное. Попасть в систе-
му —  сложно. Сбои, невоз-
можность вой ти в профиль, 
нестабильная работа.

Все это вызвало со стороны 
родителей массу вопросов 
и жалоб. Учителям тоже при-
ходится несладко. Ниже будет 
список основных претензий, 
который, надеемся, министр 
образования Александр Ани-
кеев и  министр цифрового 

развития Дмитрий Разумов-
ский не оставят без внимания.

Итак:
  система работает 

очень медленно и по-
стоянно виснет;

  если при выстав-
лении отметки учи-
тель ошибся и решил 
исправить ошибку, 
то у ребёнка удаля-
ются все ранее вы-
ставленные отметки. 
Приходится вос-
станавливать всё 
вручную;

  родители и дети не 
могут вой ти в си-
стему через Госус-
луги по непонятной 
причине. Приходит-
ся постоянно писать 
в техподдержку;

  техподдержка от-
сылает к классному 
руководителю, кото-
рый особо помочь не 
может.

Среди учителей растет уро-
вень недовольства, но они 
понимают, что жалобы бес-
полезны, потому что реше-
ние министерством принято 
и надо его выполнять. И про-
сто смирно ждут, что их 
услышат.

Параллельно выросло ко-
личество жалоб на работу 
системы в «Центр управле-
ния регионом» —  все как под 
копирку: регистрация и сбои. 
Естественно, вся информация 
дошла и до губернатора Вла-
дислава Шапши.

— Необходимо давать ис-
черпывающие объяснения, 
принимать все меры, что-
бы переход был бесшумным, 
мягким и не доставлял неу-
добств, —  подчеркнул Вла-
дислав Валерьевич.

Кстати, Аникеев на данное 
поручение ответил, что сей-
час, мол, идет отладка систе-
мы, что в ближайшее время все 
нормализуется, что вся разъяс-
нительная работа ведется. Ин-
тересно, в системе Александра 
Аникеева «ближайшее время» 
это сколько? День? Неделя? Ме-
сяц? А может, год? Такая рас-
плывчатая фраза, к сожалению, 
не помогает ни учителям, ни 
родителям. «Ближайшее вре-
мя» —  это как объявление на 
окне киоска «Буду через 15 ми-
нут» и поди знай, когда именно 
оно было написано —  то ли час 
назад, то ли только что.

— Технические сложности 
действительно возникают, 
и ряд вопросов обоснован. 
Всю обратную связь мы даем 
в министерство и стараемся 
контролировать ситуацию, —  
рассказала вице-мэр по обра-
зованию Татьяна Волнистова.

Мы тоже хотим дать обрат-
ную связь. Далее прямая речь 
одного из учителей школы Об-
нинска. Педагог попросил не 
называть его имени в тексте, 
не хочет для себя негативных 
последствий. Понимаем. Но 
эта речь —  просто квинтэс-
сенция всего, что мы услыша-
ли за последнее время.

«Новая программа требует, 
чтобы ученикам выставлялись 
оценки каждый день. Если это 
не сделать, программа начи-
нает «глючить», и становит-
ся невозможно исправить 
данные. Программа сырая 
и очень неудобная. Постоян-
но выскакивает окно Failed to 
fetch*. Вот вы знаете, что это 
значит? У нас никто почти не 
знает! Многие учителя —  воз-
растные и с компьютером —  
на «вы», поэтому им очень 
сложно. По стране работает 
больше двух миллионов учи-
телей, да Госуслуги просто 
треснут от такого количества 
запросов ежедневно! Сервис 
и без учителей сбоил, а тут!

Очень сложно вой ти в про-
филь. Многое непонятно. 
Огромное количество време-
ни тратится сначала на попыт-
ку попасть в систему, а потом 
еще больше —  на заполнение 
журнала. А времени у учите-
лей свободного —  нет! А тем 
учителям, у кого проблемы со 
зрением —  вдвой не сложно. 
Глаза быстро устают, и весь 
процесс растягивается на 
долгие часы.

Доходит до того, что среди 
педагогов начинаются раз-
говоры об увольнении! Вы 
понимаете? Им проще уво-
литься, чем ежедневно му-
читься с  этой программой. 
Сил никаких не остается!

Предыдущая версия элек-
тронного журнала, несмотря 
на имеющиеся недостатки, 
была в тысячу раз удобнее. 
С ней хотя бы можно было ра-
зобраться. А с этой… никак! 
К акие-то параллели, мери-

дианы… ничего не понят-
но. Невозможно работать 
совершенно.

Такое ощущение, что систе-
му вводили впопыхах, чтобы 
быстрее отчитаться о выпол-
нении задачи и  получить 
оплату».

Да, кстати. Мы попробова-
ли сами вой ти в систему «Моя 
школа». У нас не получилось.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ОТ АВТОРА

*ЧТО ЗНАЧИТ ОШИБКА FAILED TO FETCH?
«Ошибка на странице веб-интерфейса модуля. Если 

при попытке зайти на страницу веб-интерфейса моду-
ля интеграции браузер возвращает ошибку Failed to 
fetch, значит были закэшированы старые данные. Нуж-
но очистить кэш браузера для страницы веб- интер-
фейса модуля интеграции».

Эту информацию мне выдал поисковик. В силу того, 
что я, так или иначе, взаимодействую с компьютером 
и в принципе считаюсь продвинутым пользователем, 
мне понятно, что значит «очистить кэш браузера», что 
такое «веб-интерфейс» и так далее. А теперь скажите 
мне, понятно ли это учителю, которому перевалило за 
50? А за 60? Да даже и молодым педагогам не факт, что 
понятны все эти «кэши».

Может,  все-таки действительно поторопились? Но 
если машину уже не остановить, то организуйте хотя 
бы дополнительные курсы для преподавателей на бес-
платной основе. Обучите их компьютерной грамотно-
сти. Можно же изучить все претензии и на их основе 
собрать некий мануал —  руководство пользователя. 
Где максимально простым и доступным кому угодно 
языком будет разжевано, что делать, если возникла 
 какая-то ошибка.

А  дальше —  уже вопрос сноровки, умения 
и тренировки.

ПОКА ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР

Р е г и о н а л ь н ы й 
минобр: «До конца 
ноября будут устра-
нены все техниче-
ские сбои портала 
«Моя школа»

— Прак т ически 
все технические 
сбои в работе систе-
мы устранены, но мы 
ежедневно связы-
ваемся с коллегами 
из минцифры, что-
бы оперативно вы-
являть проблемы. До 
конца ноября будут 
устранены все тех-
нические сбои пор-
тала «Моя школа», 
–заверяет министер-
ство образования 
и науки Калужской 
области.

Инструкцияпо работе с электроннымдневником
базоваяверсияна базе МЭШдля ученика

Заявление Заявление 
на стол!на стол!
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Инструкцияпо работе с электроннымдневником
базоваяверсияна базе МЭШдля ученика

В этот четверг на заседании городского собрания об-
суждали тарифы на жилищно- коммунальные услуги 
2024 года. Напомним, принимают их в декабре, а всту-
пят в силу они с 1 июля будущего года. Тарифная за-
явка, которая поступила из администрации региона, 
предполагает, что общая платежка вырастет в среднем 
на 12% для жителей города, у которых установлены 
счетчики. Таких в Обнинске около 90%. Для осталь-
ных рост составит 15,3%. Много это или мало, и из 
чего складываются проценты, разбираемся в нашем 
материале.

Исход я из у твержден-
ных Правительством Рос-
сии индексов роста тарифов 
в  среднем по России пла-
та за коммунальные услуги 
в 2024 году вырастет на 9,8%. 

Рост по Калужской области, 
в  основном, составит 13%. 
Но «средняя температура по 
больнице» не показатель. На-
пример, в Боровске тарифы 
вырастут на 22,6%, в Люди-

ново —  на 22,8%, в Калуге 
на 18,4%. На этом фоне рост 
в  Обнинске —  в  пределах 
нормы. Особенно с  учетом 
того, насколько сейчас изно-
шена коммунальная инфра-
структура в  городе. Только 
на магистральном хозфекаль-
ном коллекторе в 2023 году 
было 10 провалов. Постоян-
ный запах в городе —  след-
ствие ужасного состояния 
очистных.

О том, каким образом сфор-
мирован тариф, на заседа-
нии городского собрания 
рассказал директор филиа-
ла РИР в Обнинске Алексей 
Бобырь. В частности, в уве-
личение платежки значитель-
ную долю внес рост тарифов 
на газ, размер которого со-
ставил 11%, а затраты на за-
купку газа составляют почти 
половину общих расходов 
филиала. Ещё 20% тратится 
на электроэнергию. Директор 
филиала пояснил, что на мо-
мент подготовки концессии 
в 2022 году в прогнозе Ми-
нэкономразвития России зна-
чились совсем другие цифры 
роста цен на энергоносители. 
В частности, электроэнергия 
должна была вырасти на 6%, 
газ на 7%, а общий рост ин-
декса потребительских цен 
закладывался в 4,7% против 
8,9%, которые получились 
в реальности.

На заседании коммуналь-
щики отчитались, что сдела-
но в рамках концессии в этом 
году, и  представили планы 
на следующий год. В частно-
сти, общий объем инвестиций 
в коммунальную инфраструк-
туру Обнинска в  2024  году 
составит 1,3  млрд. руб лей. 
В эту сумму входят, в част-
ности, затраты на строи-
тельство нового коллектора, 
ремонт и реконструкция те-
плосетей, перекладка север-
ного водовода, реконструкция 
Вашутинского и Добринского 
водозаборов.

С июля будущего года С июля будущего года 
повышается стоимость повышается стоимость 
услуг ЖКХуслуг ЖКХ

КОНКРЕТИКА
Замначальника управления конкурентной политики министерства 

конкурентной политики Калужской области Галина Кузина:
Постановление губернатора подготовлено на ос-

нове постановления правительства от 10 ноября, 
в соответствии с которым по муниципальным об-
разованиям Калужской области предельный индекс 
устанавливается в размере 13%, по городу Обнин-
ску —  15,3%. Чем это вызвано? Тем, что на террито-
рии превышение предельного индекса допускается, 
но по определенным основаниям: если на террито-
рии муниципального образования идет реализация 
инвестиционной программы. В данном случае на 
территории города Обнинска идет реализация ин-

вестпрограммы по водоснабжению, теплоснабжению и водоотведению.
Проект постановления губернатора готовится на основании прогноза 

социально- экономического развития. В соответствии с прогнозом, Прави-
тельство РФ определяет ограничения, выше которых совокупный платеж 
вырасти не должен —  у каждого субъекта федерации он свой.

Тарифы будут установлены до 20 декабря 2023 года.
Прогнозный рост по холодному водоснабжению —  на 20% 

(28.76 руб/куб.м), по водоотведению на 29% (29,24 руб./куб.м), 
электроснабжение —  9% роста, газ —  10%, обращение с ТКО —  10%, 
отопление —  13%.

ПРИЧИНА И СЛЕДСТВИЕ
Депутат Обнинского городского Собрания 

Александр Силуянов:
Проблема зародилась ещё в девяностые, когда 

выборы в горсобрание шли раз в два года, и было 
время для популизма. Жертвой популизма стал МП 
«Водоканал». Был самый низкий тариф на воду. Ког-
да государство взяло на себя регулирование, у нас 
оказалась самая низкая база. И у нас рост тарифа 
был незначительный в денежном выражении. И это 
долго всех устраивало. Сейчас нам приходится рас-
плачиваться. Поэтому предлагаю принять, и чем 

быстрее мы примем, тем лучше для нас и наших будущих поколений.

ДВИЖЕНИЕ
Глава администрации Обнинска Татьяна 

Леонова:
Год был непростым с точки зрения инфраструк-

туры. Десять обвалов на хозфекальном коллекторе 
с марта по август. Нам приходилось бы собираться 
и брать деньги из резервного фонда. Однако «РИР» 
на ремонт потратил собственные средства —  20 
миллионов.

И я надеюсь, что «РИР» будет и дальше относить-
ся к городу с любовью, вкладываться в него. Вчера, 
например, открыли современный Центр обслужи-

вания клиентов. Мы серьезно улучшаем инфраструктуру города и много 
вкладываем в это.

Думаю, что те 10% населения, у кого не установлены счетчики, могут 
их установить и снизить платеж.

ДЕТАЛЬНО
Зампредседателя Обнинского городского Собрания Владимир 

Светлаков:
Цифра в 15,3% складывается из следующих па-

раметров: по Калужской области рост —  10% и это 
железобетонно, и никуда мы от этого не уйдем, 
это решение, принятое на уровне Правительства 
РФ. Далее. По закону, субъект Российской Федера-
ции сам может устанавливать предельный индекс 
в +3%. Губернатор Калужской области Владислав 
Шапша установил эти +3% для всех 280 муници-
пальных образований региона. У всех стоит 13% —  
от этого тоже никуда не уйдешь. Цены растут на 
все.

То есть 280 муниципальных образований уже однозначно имеют 13%. 
Пять из этих 280 —  имеют процент выше за счет реализации инвестици-
онных программ. Например, Калуга утвердила 18,4%, Боровск —  22,6%, 
Людиново —  22,8%, в Обнинске же, в отличие от других муниципальных 
образований, превышение от 13% —  всего 2,3%, не почти 10% как в том 
же Боровске. То есть у нас самый небольшой рост.

На что идут эти 2,3% —  на выполнение нашей инвестиционной про-
граммы в том числе. Но нужно понимать, что инвестпрограмма —  не толь-
ко деньги налогоплательщика, но и концессионера.

Новые тарифы начнут действовать с 1 июля. И, как обычно, летом мы 
будем платить меньше, после начала отопительного сезона —  больше. 
Подчеркну, что данные тарифы принимаются до конца 2024 года, по-
сле чего снова будет пересмотр. Это ежегодная история. То есть в этом 
году рост тарифов на 10%, в следующем может быть на 5%. Все зависит 
от Правительства РФ.
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Жительнице наукогра-
да пришло сообщение 
от директора предпри-
ятия, на котором она 
работает. Босс сказал, 
что сейчас ей должны 
позвонить для решения 
вопросов по докумен-
тации и сообщил фами-
лию гражданина. Так 
начинается история 
о  том, как женщина 
лишилась 7 миллио-
нов руб лей.

ВИНОВАТ ДИРЕКТОР И БАНК
Через несколько часов, 

уже вечером, позвонил 
мужчина и, представив-
шись сотрудником право-
охранительных органов, 
сообщил, что произошла 
утечка информации. В рас-
пространении персональных 
данных сотрудников подозре-
вается директор фирмы.

Незнакомец предупредил, 
что данную информацию 
запрещено распрос тра-
нять и  уточнил, как дав-
но она общалась со своим 
руководством. Женщина 
пояснила, что в данный мо-
мент директор находится на 
больничном.

Затем жертве по видеосвя-
зи позвонил «следователь». 
От него дама узнала, что 
утечка информации про-
изошла еще и по вине 
банка, который тоже 
нужно изобличить.

В  ходе разго -
вора незнакомец 
сообщил, что зло-
умышленники уже 
перевели 2  ты-
сячи руб лей, но 
благодаря их вме-
шательству, уда-
лось приостановить 
дальнейшую попыт-
ку оформления кредита. 
К общению присоедини-
лась липовая сотрудница 
банка, которая заверила 
что необходимо оформить 
страховой лист и для этого 
нужно сооб-
щить суммы, 
находящи-
еся на бан-
к о в с к и х 
счетах.

Потерпевшая сообщила не-
обходимую информацию, но 
при этом проверила и убеди-
лась, что никаких переводов, 
осуществленных без ее ведо-
ма, не было.

ПЕРЕВЕЛА МИЛЛИОНЫ 
НА НЕИЗВЕСТНЫЕ СЧЕТА

В следующем разговоре со-
трудник службы безопасности, 

сославшись на то, что банки 
уже закрыты, предложил со-
звониться на следующий день, 
чтобы принять необходимые 
меры для предотвращения 
попытки хищения денежных 
средств.

Утром, когда женщина была 
на работе, «следователь» по-
звонил снова и сказал, что 
нужно отпроситься и прие-
хать в кафе, чтобы поговорить 
по телефону без посторонних. 
После чего вызвал и оплатил 
такси. Во время пути общение 
продолжалось.

Когда женщина находилась 
в кафе, мужчина пореко-

мендовал заказать чай 
или кофе и зарядить те-
лефон, чтобы не преры-
вать общение. В ходе 

состоявшейся бе-
седы он убедил 
ее прийти в банк 
и оформить кре-
дит на сумму 3 
миллиона руб лей, 
а в случае отка-

за, взять кредит на 
любую одобренную 

сумму.

В итоге, оформленные в кре-
дит 2 миллиона были под 
диктовку переведены на ука-
занные счета через терми-
нал. На следующий день уже 
в другом банке был оформлен 
кредит на сумму 1,5 миллио-
на руб лей, которые тоже были 
переведены на названные не-
известный счет. Также были 
сняты со счета и переведены 
100 тысяч руб лей.

Узнав, что пока она снима-
ла и переводила деньги, что 
 кто-то снова предпринял по-
пытку оформить кредит на сум-
му 1,5 миллионов руб лей от ее 
имени, лжесотрудник убедил 
заявительницу снова срочно 
перечислить 500 тысяч руб-
лей, пояснив, что именно эта 
сумма была одобрена. Путем 
обмана и злоупотребления до-
верием женщина закрыла име-
ющийся в банке вклад, сняв 
700 тысяч руб лей. Но все это 
не насторожило жертву, и она 
продолжила переводить день-
ги на незнакомые счета.

РОДНЫЕ И БЛИЗКИЕ 
ОДОЛЖИЛИ МИЛЛИОН

Когда банками не были одо-
брены очередные кредиты, за-
явительница заняла 1 миллион 
руб лей у близких и родствен-
ников. После чего перестала 
переводить деньги поняв, что 
стала жертвой мошенничества, 
когда снова услышала о необ-

ходимости предотвратить не-
санкционированные кредиты.

В результате, вой дя в дове-
рие к потерпевшей, действуя по 
данной схеме, мошенники похи-
тили более 7 миллионов руб лей.

Таким образом, было совер-
шено мошенничество. По данно-
му факту следственным отделом 
ОМВД России по г. Обнинску воз-
буждено уголовное дело.

 Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ru

Позолотила Позолотила 
ручкуручку

УТРОМ, КОГДА ЖЕНЩИНА БЫЛА НА РАБОТЕ, 
«СЛЕДОВАТЕЛЬ» ПОЗВОНИЛ СНОВА И СКАЗАЛ, ЧТО 
НУЖНО ОТПРОСИТЬСЯ И ПРИЕХАТЬ В КАФЕ, ЧТОБЫ 
ПОГОВОРИТЬ ПО ТЕЛЕФОНУ БЕЗ ПОСТОРОННИХ. 
ПОСЛЕ ЧЕГО ВЫЗВАЛ И ОПЛАТИЛ ТАКСИ. ВО ВРЕМЯ 
ПУТИ ОБЩЕНИЕ ПРОДОЛЖАЛОСЬ.

НЕЗНАКОМЕЦ ПРЕДУПРЕДИЛ, ЧТО ДАННУЮ 
ИНФОРМАЦИЮ ЗАПРЕЩЕНО РАСПРОСТРАНЯТЬ 
И УТОЧНИЛ, КАК ДАВНО ОНА ОБЩАЛАСЬ СО 
СВОИМ РУКОВОДСТВОМ. ЖЕНЩИНА ПОЯСНИЛА, 
ЧТО В ДАННЫЙ МОМЕНТ ДИРЕКТОР НАХОДИТСЯ 
НА БОЛЬНИЧНОМ.

ЗАПОМНИТЕ РАЗ 
И НАВСЕГДА

 Вам звонят из банка 
и говорят, что с ваши сбе-
режения под угрозой —  это 
развод!

 Вам предлагают зара-
ботать быстро и легко —  это 
развод!

 Вам звонят поли-
цейские и рассказывают 
страшные истории о род-
ственниках —  это развод!

 Вам звонят «род-
ственники» и рассказыва-
ют страшные истории —  это 
развод!

 Хотите  что-то ку-
пить и вас просят оплатить 
 каким-то хитрым спосо-
бом —  это развод!

Можно бесконечно про-
должать список. Самое 
правильное, что вы можете 
сделать —  положить трубку 
и перезвонить: в банк, род-
ственникам, друзьям. Вы 
для начала убедитесь, что 
вам не врут, а уже только 
потом деньги переводите.

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!
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Праздник к нам Праздник к нам 
приходитприходит
К аких-то полтора месяца отделяют К аких-то полтора месяца отделяют 
нас с вами от Нового года. Обнинск нас с вами от Нового года. Обнинск 
начинает постепенно готовиться начинает постепенно готовиться 
к праздникам и зимним активностямк праздникам и зимним активностям

Калугу и соседние с Обнинском города уже 
вовсю украшают. На улицах появляются огни, 

наряженные деревья, елочки. Обнинск же как 
будто еще спит. Но уже с первого декабря город 
начнут украшать и готовить к празднованию Но-
вого года.

— Есть новые задумки, в основном будет задей-
ствована площадь у Дома ученых. Новые объекты, 
новые активности. 24 декабря —  открытие елки. 
Праздничные мероприятия продлятся до восьмого 
января, —  сказала глава администрации Обнинска 
Татьяна Леонова.

Также Татьяна Николаевна подчеркнула, что Но-
вый год —  праздник, которого больше всего ждут 
дети, поэтому основные активности будут для них.

Впрочем, решение властей перенести главную елку 
с площади у «Плазы» к Дому ученых вызвало вопро-
сы среди населения. Причем беспокоит не сама елка, 
а столетний дуб, который также собираются нарядить 
к новому году.

Вот активисты и начали переживать, что дерево мо-
жет не выдержать такой новогодней нагрузки. Второй 
по популярности вопрос —  удобство для горожан. 
Площадь у «Плазы»  все-таки место гораздо более 
проходимое, чем площадь у Дома ученых и некото-
рые обнинцы недовольны, что придется добираться 
в новое место.

Стоимость приглашения Деда Мороза и Сне-
гурочки на дом взлетела до 15 тысяч за услугу.

Жители Обнинска уже вовсю бронируют для 
детей Деда Мороза и Снегурочку. Но цены на эти 
услуги стали непомерными. Один детский центр 
в наукограде предлагает визит аниматоров на 
полчаса за 15 тысяч руб лей, а на 15 минут —  за 
10 тысяч. Правда, эта стоимость значится 31 де-
кабря после 23:00.

Если дедушку заказать на этот же день, но на 
другое время, то цена будет варьироваться от 
3 до 8 тысяч —  в зависимости от времени его 
пребывания и времени суток.  Чем раньше, тем 
дешевле. В другие дни порядок колеблется от 
2 до 3 тысяч.  

В объявлениях же на Авито цены ниже. Там 
стоимость за двадцатиминутную программу ко-
леблется от 1,5 до 6 тысяч руб лей.

ПРО СПОРНЫЕ СИТУАЦИИ

10 КАТКОВ…НО ЭТО НЕ ТОЧНО

Для заливки ледовых площадок в городе традици-
онно принимается постановление. В этом году бу-
дет, как и раньше, подготовлено при возможности 
10 площадок. Среди них:

 ул. Энгельса, 26
 пр. Маркса, 73
 школы № 4, № 7 и № 10
 ул. Долгининская
 ул. Красных Зорь, 3
 При благоприятной погоде заливают каток у «Fox 

Fitness», оборудуется каток на Белкинских прудах 
при нужной толщине льда, также каток постоянно 
работает в «Олимпе» с условиями проката конь-
ков, —  прокомментировал председатель комитета 
по физкультуре и спорту администрации города Об-
нинска Константин Олухов.

На новогодние украшения из бюд-
жета Обнинска выделено 763 тыся-

чи руб лей.
Эти деньги пойдут на закупку 20 све-

тящихся снежинок, которыми можно 
украшать кроны и стволы деревьев. Ана-
логичное количество закупят и горящих 
кружков. Также заказаны четыре комплек-
та световых колб и 500 метров гирлянды.

Помимо этого, в планах администрации 
покупка светящейся елки высотой в че-
тыре метра. Причем елка будет не про-
стая, а под стать городу —  инновационная 
с функцией дополненной реальности. При 
помощи смартфона можно будет увидеть 
анимированные трехмерные изобра-
жения не менее пяти сказочных героев 
в движении с соответствующим звуковым 
сопровождением.

 ПРО РАЗВЛЕЧЕНИЯПРО КАТКИ

ПРО ДЕНЬГИ ПРО ТРАТЫ
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Экзамены —  сложная и напряженная пора для всех школьников и сту-
дентов. Для  кого-то это ВПР, для  кого-то ОГЭ, ЕГЭ, сессия —  неважно. 
Тяжело может быть всем, независимо от возраста и места обучения. Од-
нако при правильном подходе и методах подготовка к экзаменам может 
стать легкой, эффективной и даже, что звучит наиболее фантастически, 
приятной. Вот несколько основных инсайтов, которые помогут вам эф-
фективно подготовиться к экзаменам!

ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ
АВТОРСКИЕ СТАТЬИ 

И ИНТЕРВЬЮ МАРКА СЕРКИНА

К ЭКЗАМЕНУ К ЭКЗАМЕНУ 
ГОТОВ!ГОТОВ!

Самым популярным сайтом для подготовки к экзаменам является «Решу ЕГЭ», однако будьте 
аккуратны, задания оттуда могут быть некорректными и устаревшими

СКАЖИТЕ «НЕТ» ПРОКРАСТИНАЦИИ!

➊Первое правило —  начать задолго до даты экзамена. За-
держка может сделать процесс подготовки более слож-

ным, более того —  изнуряющим. Начните учиться за несколько 
недель до экзаменов, чтобы у вас было достаточно времени 
для усвоения материала, повторения сложных тем и практи-
ки решения задач или написания эссе, в зависимости от фор-
мата. Однако если речь заходит о ключевых аттестационных 
экзаменах (ОГЭ и ЕГЭ), готовиться лучше начать за год или 
даже раньше

Отличное приложение для изучения терминов и иностранных 
слов
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➋ ЗНАЙТЕ «ВРАГА» 
В ЛИЦО!

Ознакомьтесь с форматом 
экзамена. Знание того, бу-
дет ли экзамен в форме те-
ста, письменной работы, 
устного ответа или практи-
ческого задания может по-
мочь вам определить подход 
к изучению материала. Пони-
мание критериев оценки так-
же подскажет, на что нужно 
обратить внимание, а что не 
так важно, ведь концентра-
ция на отдельных темах, а не 
на зубрёжке всего материала 
в целом может стать ключом 
к успеху!

➌ ЧЕТКОСТЬ ПРЕВЫШЕ 
ВСЕГО!

Создайте учебное распи-
сание, чтобы эффективно 
структурировать свое вре-

мя. Распределите специ-
альные временные слоты 
для каждой темы или пред-
мета, чтобы гарантировать 
покрытие всех областей. 
Не забывайте о  переры-
вах, отдыхе, питании и фи-
зической активности. При 
необходимости можно скор-
ректировать расписание, 
но в идеале пытайтесь при-
держиваться его как можно 
точнее.

➍ РАЗДЕЛЯЙ И ВЛАСТВУЙ!
Разбивка материала 

на блоки может значитель-
но облегчить «страдания» 
и помочь сэкономить силы. 
Вы можете сегментировать 
необходимый объем инфор-
мации на основе глав, тем. 
Изучение небольшими, чет-
ко разделенными частями 

может улучшить понимание 
и запоминание, а также пре-
дотвратить переутомление.

➎ ИСПОЛЬЗУЙТЕ ТЕХНИКИ 
АКТИВНОГО ОБУЧЕНИЯ

Активные методы обуче-
ния, такие как составление 
резюме, задавание и ответ 
на вопросы с товарищами, 
преподавание другим лю-
дям изучаемого материала 
или практическое примене-
ние информации (написание 
докладов, статей, исследо-
ваний) могут значительно 
ускорить процесс и сделать 
его куда интереснее. Флеш-
карты, концепт уальные 
схемы, мнемонические 
устройства —  это также по-
лезные инструменты, ко-
торые повышают уровень 
знаний в теме.

➏ ПОВТОРЕНИЕ —  МАТЬ 
УЧЕНИЯ!

Регулярное повторение 
крайне важно для консо-
лидации и  запоминания. 
Техника, называемая «рас-
пределенное повторение», 
может помочь вам лучше 
запомнить информацию. 
Попробуйте вернуться к ин-
формации через несколько 
дней, а затем увеличьте ин-
тервал повторных сессий.

➐ В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ —  
ЗДОРОВЫЙ ДУХ!

Забота о  своем теле во 
время экзаменационного 
периода крайне важна, ведь 
если тело ослабнет, моз-
гу будет очень тяжело ра-
ботать. Необходимо хорошо 
высыпаться (маленький се-
крет: ночи, проведенные за 
учебниками обычно имеют 
нулевой КПД —  проверено 
опытом!), есть только здоро-
вую пищу и уделять время 
физическим упражнениям. 
Все эти факторы способ-
ствуют улучшению когнитив-
ных функций и управлению 
стрессом.

➑ ДРУЖБУ КРЕПИТЬ —  
ЛЕГЧЕ СЛУЖИТЬ

Создание так называемых 
учебных групп с друзьями 
может обеспечить разные 
точки зрения на изучаемые 
темы и сделать обучение бо-
лее интересным. Объяснение 
концепций друг другу, вик-
торины и групповые обсуж-
дения улучшают понимание 
и запоминание.

➒ БЕЗ ПОМОЩИ  
НИКУДА!

Если вы сталкиваетесь 
с  трудностями в  теме, не 
стесняйтесь просить о по-
мощи. Это может быть по-
мощь учителя, репетитора, 
одноклассника или онлайн- 
ресурсов. Чем раньше вы 
попросите о  подмоге, тем 
больше у вас будет времени 
для полного понимания кон-
цепта перед экзаменом.

Важно помнить, что эк-
замен —  это контрольная 
точка, а не конечная цель. 
Он измеряет ваши зна-
ния в  конкретной области 
в конкретный момент вре-
мени и  не является абсо-

лютной оценкой вашего 
интеллекта или способно-
стей. Сохраняйте позитивное 
отношение и старайтесь де-
лать все возможное. Стресс 
и  беспокойство могут за-
т р уд н и т ь  в ы п о л н е н и е 
заданий. Старайтесь погру-
зиться в экзамен и на время 
забыть обо всем, в том числе 
и о тревогах.

Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ ОБНИНСКИЙ КОНТЕНТ

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

Подготовка к  эк-
заменам включает 
в себя смесь раннего 
планирования, эф-
фективных учебных 
методик, регулярное 
повторение и  под-
держание здорового 
образа жизни и мыш-
ления. Хотя путь мо-
жет быть сложным, 
успешно пройти эк-
замены гораздо лег-
че, чем можно себе 
представить!

При заполнении бланков на гос. экзаменах нужно писать очень 
аккуратно. Задания первой части считывает сканер. Если 
буквы или цифры написаны неразборчиво, то в ответ может 
быть не засчитанМайнд-карта - отличный инструмент для запоминания и систематизации информации

Для подготовки к ОГЭ и ЕГЭ лучше покупать только 
официальные сборники от ФИПИ
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Поговорили о  лучевой 
диагностике, плюсах и ми-
нусах с Агабабян Татев 
Артаковной, кандида-
том медицинских наук, 
зав. отделением луче-
вой диагностики МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба —  фи-
лиал ФГБУ «НМИЦ ра-
диологии» Минздрава 
России.

— Татев Артаковна, на-
сколько хорошо оснащен 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба обо-
рудованием для лучевой 
диагностики?

— Благодаря различным го-
спрограммам в  федеральных 
и региональных медицинских 
центрах обеспечено хорошее 

оснащение аппаратами для 
лучевой диагностики. Что ка-
сается МРНЦ им. А. Ф. Цыба, 
то мы располагаем всем не-
обходимым оборудованием 
для проведения современной 
диагностики.

Здесь важно отметить под-
держку нашего руководства, 

которое четко определяя век-
тор развития Центра, пони-
мает наши потребности. Мы 
оснащены тремя компьютер-
ными томографами, тремя МРТ, 
оборудованием для рентге-
нодиагностики, маммографом 
с  возможностью проведения 
биопсии и так далее. Из них два 
томографа (КТ и МРТ) эксперт-

О лучевой диагностикеО лучевой диагностике
                    и ее важностии ее важности

Лучевая диагностика —  раздел направления медицины, 
который позволяет получить подробное и реалистич-

ное изображение внутренних органов человека 
с помощью целого комплекса исследований и про-
цедур, и выявить патологии.

Лучевая диагностика помогает врачу понять 
картину заболевания пациента. Лучевая диа-
гностика включает в себя: УЗИ, традиционную 
рентгенографию, КТ, МРТ и  методы ядерной 
медицины.

Агабабян Татев Артаковна
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ного уровня запущены только 
в прошлом году. Их отличает 
сокращенное время скани-
рования и отличное качество 
изображения.

Все это позволяет нам вы-
полнять сложные и  эффек-
тивные исследования при 
сравнительно коротком вре-
мени обследования, и  что 
очень важно, низкой дозе 
облучения.

— Это по-прежнему раз-
вивающееся направление?

Да! Причем оно развивает-
ся очень быстро! И нельзя ис-
ключать тот факт, что то, что 
сегодня кажется нам инно-
вационным —  уже завтра бу-
дет считаться устаревшим. То 
есть те методы, которые мы 
затрагиваем —  КТ, МРТ, УЗИ, 
рентген —  передовые на дан-
ный момент. Но с учетом бы-
строго развития науки, так 
что через год все вышеобо-
значенные могут предстать 
в совершенно другом испол-
нении и совершенно с другой 
эффективностью.

— В чем плюсы и минусы 
лучевой диагностики?

— Начнем с   минусов. 
Большинство людей про-
вод ят параллель межд у 
лучевой диагностикой и облу-
чением и боятся последствий. 
Например, УЗИ или МРТ, счи-
тающиеся методами лучевой 
диагностики, Даже если взять 
исследования, которые не-
сут в себе лучевую нагрузку: 
рентген и КТ, то если все сде-
лано грамотным персоналом 
и на хорошем оборудовании, 
лучевая нагрузка ничтожна.

Такое одно исследование 

сравнимо по нагрузке с пе-
релетом на самолете. Боль-
ше скажу, ультрафиолетовые 
лучи, при длительном воздей-
ствии, даже опаснее.

А  вот о  плюсах говорить 
можно бесконечно. Но поста-
раюсь кратко. Смотрите, ни 
один отдел клинической ме-
дицины не может обходиться 
без лучевой диагностики. Она 
используется для выявления 
патологий, уточнения ее ха-
рактера, мониторинга. И это 
необязательно онкологиче-
ские заболевания! Например, 
в нашем центре сейчас вне-
дряется лучевая диагностика 
сердца и сосудов. Также важ-
на лучевая диагностика для 
раннего выявления заболе-
ваний, когда, скажем так, еще 
ничего не беспокоит.

Поэтому мы всем настоятель-
но рекомендуем заниматься 
своим здоровьем регулярно, 
а не тогда, когда дает сбой. 
В  такие профилактические 
программы входят например 
ежегодная маммография для 
женщин после 40 лет для вы-
явления рака молочной желе-
зы, низкодозная КТ легких для 
выявления рака легкого на на-
чальных стадиях и т. п.

— В чем качественные 
преимущества лучевой 
диагностики перед други-
ми методиками?

— Я бы не рассматривала 
с точки зрения конкуренции 
и не сравнивала бы. Диагно-
стический процесс —  до-
статочно сложная цепочка, 
состоящая из множества зве-
ньев и  нельзя сказать, что 
 какое-то из звеньев важнее 
или лучше. Однако хочу от-
метить, что 80% первичного 
диагноза ставятся на основа-
нии результатов именно луче-

вой диагностики.
То есть она наиболее вос-

требована. За счет своей 
доступности, простоты ис-
следования и высокой точно-
сти результатов.

— А есть  какая-то груп-
па людей, пациентов, кому 
точно рекомендована луче-
вая диагностика?

— Сложно ответить на этот 
вопрос, потому что мы счи-
таем, что любое даже самое 
безвредное исследование 
должно выполняться ради 
четкой цели. Поэтому нельзя 
сказать, что лучевая диагно-
стика показана абсолютно 
всем или подойдет только вот 
такой группе.

Чтобы вы понимали, учиты-
ваются даже психологические 
особенности пациента.

— Как пациенту нужно 
подготовиться к лучевой 
диагностике?

— Каждый метод лучевой 
диагностики —  уникальный. 
Кроме того, мы же диагно-
стируем разные органы. По-
этому общего алгоритма не 
существует, но мы прекрасно 
понимаем, что многие наши 
пациенты приезжают не толь-
ко из других городов Калуж-
ской области, но и из других 
далеких регионов, поэтому на 
этапе записи и согласования 
исследований, специалисты 
колл-центра, зная, что имен-
но требуется пациенту, кон-
сультируют его о правильной 
подготовке.

Это очень экономит время 
и пациенту, и врачу. А мы це-
ним и время, и комфорт па-
циента. Карточка пациента 
хранится в электронном виде, 
так что у сотрудников колл-
центра есть доступ ко всей не-
обходимой информации, чтобы 
дать верные рекомендации.

— Лучевая диагности-
ка —  это платная или бес-
платная услуга?

— В МРНЦ им. А. Ф. Цыба 
можно получить данную услу-
гу по полису обязательного ме-
дицинского страхования —  это 
львиная доля наших исследо-
ваний. Реже —  добровольное 
медицинское страхование. 
Есть возможность получить 
высокоточную лучевую диа-
гностику и на платной основе, 
причем записаться на иссле-
дование может пациент из лю-
бого региона России через 
колл-центр.

—  Н а с к о л ь к о  в ы -
сок запрос на лучевую 
диагностику?

— Это не только у  нас, 
но и  по всему миру: коли-
чество исследований рас-
тет с каждым годом. Особой 
популярностью пользуется 
компьютерная томография, 
самый сильный всплеск был 
в 2020 году в связи с панде-
мией коронавируса. Поэтому 
сейчас пользуются спро-
сом телемедицинские кон-
сультации, чтобы повысить 
эффективность и  скорость 
работы. Специалисты наше-
го отделения, кроме своей 
ежедневной работы, актив-
но участвуют в  реализа-
ции телемедицинских услуг 
и консультируют данные лу-
чевой диагностики, которые 
мы получаем из всех регио-
нов России, а также из дру-
гих стран.

—  Тате в  Ар та ков -
на, не могу не спросить. 
Мы живем в мире искус-
ственного интеллек-
та, используется ли он 
при проведении лучевой 
диагностики?

— Внедрение ИИ —  это 
тренд в современном здра-
воохранении. Искусствен-
н ы й  и н т е л л е к т  с м е л о 
входит в нашу жизнь, но для 
того, чтобы он превратил-
ся в помощника для врача- 
рентгенолога, открытым 
остаются вопросы интегри-
рования в оборудование, его 
качественное обучение.

В  нашей специа льно -
сти искусственный интел-
лект только развивается. 
Алгоритмы по внедрению 
данных технологий, безус-
ловно, есть, но пока боль-
шинство из них на уровне 
экспериментов.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru



www.pressaobninsk.ru16 НОяБря 2023, ЧЕТВЕрг / № 43 (904) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА12 ПРО КОМФОРТ

У природы нет плохой У природы нет плохой 
погоды, а у УК –  погоды, а у УК –  
причины отдыхатьпричины отдыхать

В редакцию газеты по-
звонила жительница 
дома по улице Красных 
зорь и возмутилась, что 
Управляющая компания 
не приходит во двор 
и не наводит там поря-
док. Женщина жалова-
лась, что на тротуарах 
и газонах лежат листья, 
дворники появляются 
лишь для «галочки», 
в общем, внешний вид 
двора сильно из-за это-
го страдает.

Гендиректор ООО «Управля-
ющая компания» Олег Бачал-
дин рассказал, как строится 
работа в УК и почему листву 
могут не убирать каждый 
день. Причем большинство 
обслуживающих организаций 
работают по такому же прин-
ципу. Так что считайте, что от-
ветил за себя и за того парня, 
как говорится.

— В этом году осень была 
особенно щедрой на листву. 
Деревья теряли листья долго, 
из-за чего казалось, что их 
стало в два, а то и три раза 
больше. Листва —  такой вид 
биоотходов, который собира-
ется одномоментно, что сразу 
отражается на внешнем виде 
газонов, при этом эффектив-
нее, с  точки зрения управ-
ления рабочим временем 
сотрудников, очищать весь 
двор раз в несколько дней, —  
пояснил Олег Бачалдин.

На тротуарах же и пешеход-
ных дорожках —  ежедневная 
уборка. Как классическими 
методами —  при помощи мет-
лы, так и воздуходувками.

— Причем использование 
воздуходувки имеет свои осо-
бенности —  работать с ней 
можно только в сухую пого-
ду. После дождя листья сме-
таются, —  продолжил Олег 
Станиславович. —  Но с ли-
стьями, как и со снегопадом, 
есть один большой минус. 
Ты можешь идеально подме-
сти двор, а через час будет 
казаться, как будто никакой 
уборки вовсе не было.

В общем и целом за осен-
ний период со дворов Об-
нинск а  « Управ л яющ а я 
компания» вывезла 30 кон-

тейнеров по 8м3 и  5 кон-
тейнеров 15м3 листвы. За 
чистоту и порядок отвечают 
48 дворников, которые еже-
дневно выходят на уборку 
территорий. Более того по 
заявкам жителей были спи-
лены 26 сухих деревьев за 
весенне- осенний период. До 
конца года планируется вы-
везти еще 30 контейнеров по 
8м3 и спилить 14 деревьев.

— И, конечно, мы не за-
бываем о  приближающей-
ся зиме. Чтобы жителям 
Обнинска было безопасно 
и комфортно передвигаться, 
заготовлены семь тонн песка 
и пять тонн соли. Уверен, что 
мы в состоянии справиться со 
всеми капризами погоды, —  
резюмировал Олег Бачалдин.
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УЧАСТВУЙ В КОНКУРСАХ УЧАСТВУЙ В КОНКУРСАХ 
И ВЫИГРЫВАЙ ПРИЗЫ!И ВЫИГРЫВАЙ ПРИЗЫ!

ИТАК, В ДЛЯ ПОБЕДЫ В КОНКУРСЕ, ВАМ НАДО НАЙТИ:

➊ Слово (заимствованное), обозначающее совокупность средств, при помощи которых пользователь взаимодействует с веб-сайтом или любым 
другим приложением через браузер;

➋ Следующая фраза написана с ошибкой. Найдите верную! «Лучевая диагностика помогает врачу понять результаты анализов пациента;

➌ Слово, обозначающее епископскую кафедру, а также территории или город, возглавляемые митрополитом.

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»! 

Друзья, мы решили немного разнообразить нашу с вами развлекательную страничку и добавить еще один 
конкурс, а также изменить условия конкурса «Теди». ПРОСИМ ВАС ВНИМАТЕЛЬНО ЧИТАТЬ ВСЕ ПРАВИЛА!

Каждую неделю газета «Неделя Обнинска» разыгрывает 888 рублей.  
Приз достанется счастливчику, который выполнит все условия!

➊  Найти в свежем выпуске газеты три фразы или слова, или исправить ошибку;

➋ Сделать фото страницы газеты с подчеркнутым в тексте правильным ответом: ручкой, карандашом, 
маркером —  неважно!

➌    Сделать свое фото с газетой; 

➍  Отправить свои ответы на номер: 8–980–511–88–88 в мессенджер WhatsApp; 

➎   Ответы принимаются с понедельника (с 11:00 утра) по среду включительно;

➏  Написать о себе небольшое приветственное слово: ФИО, чем увлекаетесь, почему читаете нашу газету, что 
в ней нравится, а чего не хватает;

Победитель будет объявлен в четверг; Скриншоты об оплате и переписке с победителем, а также его фото 
и рассказ о себе будут регулярно печататься на страницах газеты.

ВЫИГРАЙ 

888 РУБЛЕЙ!

1) ШОРТ-ЛИСТ; 2)...ПЕРЕШЛИ НА НОВУЮ СИСТЕМУ; 3) ШРИФТ.

Обещанный приз!

1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;
2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 
И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: 
8–980–511–88–88.8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ 
УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, 
ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 
С 11:00 ДО 12:00.С 11:00 ДО 12:00.
УДАЧИ!УДАЧИ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ 

ПОБЕДИТЕЛЯ!

Добрый день. Меня зовут Ундуск Людмила Сергеевна. 
Я мама двух замечательных деток. Работаю в банковской 
сфере. Читаю вашу газету всегда с интересом. Хотелось 
бы, чтобы в вашей газете появились рубрики «Говорят 

дети» и рубрика новостей из мира шоу-бизнеса.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ!

ПРО ДОСУГ

О СЕБЕ: Добрый день! Я Мельникова 
Любовь Павловна, пенсионерка, увлека-
юсь алмазной мозаикой, люблю читать 
вашу газету и узнавать что то инте-
ресное о нашем городе, люблю отгады-
вать ваши кроссворды.
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Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее или получаю-
щее (заочно) высшее юридическое образование
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер- 
теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных 

и отделочных 
работ;

 газосварщик;
 слесарь- 
сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ 
ТЕЛЕФОН:  

8-961-125-81-88



www.pressaobninsk.ru 16 НОяБря 2023, ЧЕТВЕрг / № 43 (904)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 15

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

Концерт иеромонаха Фо -
тия переносится с 26 ноября 
2023 г. на 14 января 2024 г.

19 ноября RENAISSANCE 
CELLOS —  Концерт «Мировые рок-
хиты на виолончелях». Начало 
18.00 6+
21 ноября Лекция совместно с го-
родским отделением Российско-
го Общества Знание- «Страницы 
истории русского театра». Начало 
в 11.00 12+
24 ноября Концерт эстрадно- 
симфонического оркестра города 
Обнинска —  «10 лет вместе». На-
чало 19.00 6+
25 ноября Клавир-трио «Элегия» 
с программой «Испанское Каприч-
чио». Начало 18.00 6+
28 ноября Лекция совместно с го-
родским отделением Российского 
Общества Знания —  «Маршал Ве-
ликой Победы —  уроженец земли 
Калужской». Начало 11.00 12+
29 ноября При поддержке про-
граммы «Территория культуры 
Росатома»- спектакль « Новая 
квартира». Начало 18.00 12+
01 декабря Театр «Корона Русско-
го Балета» —  Балет Ромео и Джу-
льетта». Начало 18.00 6+
02 декабря Выставка фарфора. 
Мастер- класс над глазурной ро-
списи. Начало 12.00–19.00 12+
03 декабря Выставка фарфора. 
Мастер- класс над глазурной ро-
списи. Начало 12.00–18.00 12+
03 декабря Детское цирковое 
представление «Матроскины, 
Барбосики и компания». Начало 
12.00 6+
09 декабря Концерт Народного 
артиста России Олега Погудина 
с программой «Избранное». Нача-
ло 18.00 12+
10 декабря При поддержке Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив, «Территории культу-
ры Росатома —  Всероссийский тур 
«Спасибо Земляки». Концерт груп-
пы «123 Полк» с программой «Вре-
мя правды». Начало 18.00 12+
16 декабря Концерт –победитель 
спецконкурса «Единство в музы-
ке» Президентского фонда куль-
турных инициатив. Начало 16.00 
6+
19 декабря Лекция совместно 
с городским отделением Россий-
ского Общества Знания —  «Калуж-
ские следы Пиковой дамы». Начало 
11.30 12+
23 декабря Русский классический 
театр балета. Балет «Щелкунчик» 
Начало 18.00 0+
30 декабря Детское цирковое 
представление —  «Цирк Деда Мо-
роза». Начало 12.00 0+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

КАЛЕЙДОСКОП

ВОПРОСЫ № 43
1. Сколько денег потратят на закупку украшений к Новому 

году?
2. Сколько перевела мошенникам жительница Обнинска?

3. Сколько муниципальных образований в Калужской области?
4. Кто такой Сергей Кравцов?
5. Как расшифровывается ИИ?

Ответы №42
1. 45; 2. Генеральный директор компании «Терра»; 

3. «Косатик»; 4. Юриста; 5. Замдиректора МП «КХ».

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

!!ЧИТАЙТЕ УСЛОВИЯ ЧИТАЙТЕ УСЛОВИЯ 
КОНКУРСА — КОНКУРСА — 

НА СТРАНИЦЕ 13НА СТРАНИЦЕ 13
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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КАЛЕЙДОСКОП

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55
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ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО
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Реклама.
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 

месте. Стабильная 
зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-
06-04


